



## *Bientôt une Ile Marine Educative ?*

- Texte d'accroche :

Le CPIE s'est lancé dans la démarche d'Aire Marine Educative dès 2017 en accompagnant l'école élémentaire de La Brée-les-Bains sur l'île d'Oléron. Quatre ans plus tard, ce sont aujourd'hui dix classes de l'île d'Oléron et deux classes du Pays Royanais qui prennent part à ce projet. Deux nouvelles écoles oléronaises souhaitent déjà s'inscrire pour l'an prochain. À ce rythme, ce sont probablement tous les élèves d'Oléron et environs qui seront bientôt concernés.

- Le retour d'expérience du référent :

Le dispositif des Aires Marines Educatives sur l'île d'Oléron est un projet qui prend de l'ampleur : avec l'école élémentaire de La Brée-les-Bains engagée en 2017, ce sont aujourd'hui six classes de CM1-CM2 et quatre classes de 6<sup>ème</sup> qui ont pris part à la démarche, toujours avec le soutien financier du Parc naturel marin de l'estuaire de la Gironde et de la mer des Pertuis. Les facteurs clés de ce dispositif sont indéniablement le temps disponible et la grande autonomie laissée aux élèves dans le processus, qui leur permet une progression dans leurs apprentissages : découvrir, s'intéresser, réfléchir, comprendre et s'impliquer. Ce projet écocitoyen ne cesse de susciter l'intérêt. Les élèves ont une grande autonomie, ils sont les principaux acteurs du projet et prennent ainsi part à leurs propres apprentissages avec une réelle motivation. Chacun y trouve sa place et un rôle à jouer dans la préservation de l'environnement. Pour les enseignants et référents, c'est l'aventure, avec ces incertitudes mais toujours dans l'enthousiasme.

Parmi les différentes écoles du territoire qui sont impliquées, l'École élémentaire de La Brée les Bains est actuellement engagée pour la 4<sup>ème</sup> année consécutive ; les productions et les découvertes des élèves ont été aussi nombreuses qu'inattendues : un jeu de 200 questions (pas toutes faciles !) sur l'estran, ses richesses, ses curiosités naturelles ; un livre (actuellement en finalisation) relatant l'ensemble de leur expérience ; des vidéos et des exposés ; un projet sur la consommation durable et responsable des produits de la mer, mais également une quarantaine de fiches thématiques sur les différentes espèces découvertes sur leur AME.

Leur contribution est aussi scientifique : ces jeunes d'à peine 10 ans ont surclassé les biologistes locaux en découvrant deux nouvelles espèces à l'échelle du Parc naturel marin !

La vocation pédagogique des Aires Marines Educatives s'exerce finalement plus largement que dans la classe. Il y a quelques semaines, les élèves de l'École élémentaire de La Brée les Bains ont su passionner un public inhabituel sur leur A.M.E. : leurs deux maires, plusieurs conseillers départementaux, leur Préfet, leur représentante régionale de l'Education Nationale, leur Député, leur Député européen, leur Ministre de la Transition Ecologique Madame Barbara Pompili et de nombreux accompagnants.

Cette visite a permis de braquer les projecteurs sur les Aires éducatives et va certainement contribuer à leur développement, grâce à de nouveaux enseignants intéressés et des décideurs capables d'y engager des moyens. À échéance de deux ou trois ans, on peut espérer que tous les élèves d'Oléron (et des environs) bénéficieront du dispositif de leur entrée en CM1 à la sixième : quelle avancée pour le territoire !